
 
 
 

Compte rendu - Rencontre comité Communication 
10 novembre 2021 à 18h30 

Teams  
 

 
 
 
Présents : Stéphanie Bonhomme, Geneviève Chevrier, Marie-Pier Couture, Sophie Duquette, 
Karine Malépart, Chantal Montmarquet, Émelie Poirier, Mélanie St-Pierre et Martine Tremblay. 
  
Absents : Aucun 
 
Secrétaire désigné(e). Stéphanie Bonhomme 
 
 

1. Soirée d’information – Retour campagne publicitaire  
 

La campagne publicitaire ayant fait ses preuves, la salle était pleine durant la soirée 
d’information obligatoire. Le partenariat entre le comité communication et le comité 
admission fonctionne très bien et il est souhaitable de le préserver. Grâce à cette 
collaboration, il y a eu 53 inscriptions à la soirée et 38 familles se sont présentées. 

Pour la première fois cette année, il était demandé aux gens qui complétaient le formulaire 
d’inscription en ligne de quelle façon ils avaient entendu parler de la soirée d’information. 
Cette question visait spécifiquement à déterminer quels moyens de communication sont les 
plus efficaces pour rejoindre notre clientèle ciblée. Cette courte question, qui énumérait tous 
nos moyens de communications utilisés (Facebook, affichage dans les CPE et commerces, 
CSSVT, site internet, etc.), a permis de constater que Facebook ainsi que le bouche à oreille 
arrivaient en tête de liste 

Le comité croit que l’investissement de Marie-Pier pour ‘’booster’’ l’annonce sur Facebook, à 
au moins deux reprises, a permis de rejoindre beaucoup de familles. Cet investissement doit 
encore être envisagé pour les prochaines années. 

En guise de clôture du dossier, le comité communication a fait le tour des bons coups et des 
points à améliorer. D’abord, comme bons coups, l’efficacité des membres dans le partage des 
tâches et la distribution des affiches était remarquable. De plus, le partenariat avec le comité 
admission est un élément gagnant, car tous les dossiers autour de la soirée sont gérés selon 
les objectifs de chaque comité. Nous sommes fiers du travail accompli! 

La collaboration avec le centre de service scolaire est aussi un partenariat qu’il faut garder. 
La diffusion dans les médias de la région est importante et permet de donner un second souffle 



à la campagne publicitaire. Cependant, le comité croit qu’il serait important de connaître les 
dates de tombée plus rapidement afin de mieux déterminer les dates de diffusion chez les 
partenaires médiatiques. Cette année, la version électronique a pu jouer son rôle, mais la 
publication dans les journaux papiers est arrivée un peu tard. Le comité avait fait l’envoi du 
communiqué très rapidement au centre de service mais, pour une raison inexpliquée, il y a eu 
un grand délai entre l’envoi et la diffusion.  

Dans les points à améliorer, le tableau EXCEL dans lequel les CPE et commerces sont 
énumérés est également mentionné. Son utilisation a été difficile et quelques membres ont eu 
du mal à s’en servir. Mélanie se propose de mettre ce tableau dans Google Sheet pour l’année 
prochaine. Cet endroit sera plus facile d’accès et d’utilisation pour tous et les mises à jour 
seront faites automatiquement. 

En somme, le comité est fier du travail accompli. 

 
2. Bottin des familles 

 
Après la mise à jour et l’entrée des données effectuées par quelques membres du comité, 
seulement 8 familles n’ont pas répondu à l’appel pour compléter leur colonne. Ces fiches 
seront donc vides lors de notre lancement. Stéphanie a aussi travaillé sur la lettre contenant 
le code d’accès et les informations importantes pour accéder au bottin. 
 
Dès que tout sera en place, Mélanie fera apparaître l’onglet ‘’Bottin des familles’’ dans la 
section ‘’Élèves’’ du site internet de l’école et un message sera aussi envoyé aux parents via le 
message du mercredi. 
 
Le comité est très heureux de l’aboutissement de ce projet et il espère que les familles le 
trouveront utile. 
 
3. Plateforme de dons 

 
L’enseignante de musique, Véronique, est toujours en attente de l’achat du logiciel pour la 
captation sonore. En attendant, certaines classes pratiquent la chanson, mais le concept visuel 
n’a pas encore été déterminé. 
 
Le comité se questionne sur la mise en scène. Il faut trouver une idée pour que le projet débute. 
Geneviève peut mettre un drone à notre disposition lors du tournage. Sophie et Geneviève 
proposent chacune une personne qui pourrait peut-être relever le défi de la mise en scène. 
Karine contactera Annie Vallières en premier lieu et, si cette dernière n’est pas disponible, 
Geneviève demandera à Mme Carole Dion. 
 
Entre-temps, le comité se mandate de trouver des idées pour la mise en scène. Pour l’instant, 
on ne se fixe pas de délai, car il faut attendre l’achat du logiciel ainsi que l’accord des possibles 
metteur en scène.  
 
Ce point sera en suivi lors de la prochaine rencontre. 
 



 
4. Sous-comité production audiovisuelle 

 
La demande de production audiovisuelle tend à augmenter. Les autres comités peuvent faire 
appel au comité communication pour créer ou éditer des vidéos. Afin de bien répondre aux 
demandes, il est suggéré de créer un sous-comité production. Ce sous-comité serait 
responsable de tout l’univers audiovisuel qui inclurait le tournage et le montage. 

 
À chaud, personne ne signifie son intérêt car plusieurs inquiétudes se posent sur le matériel 
et le logiciel qui seront utilisés. Quelques membres ont certaines connaissances et les logiciels 
qui ont été utilisés jusqu’à maintenant sont gratuits. Est-ce assez? 
 
Mélanie mentionne qu’il n’est pas nécessaire de faire de grandes productions professionnelles, 
mais plutôt d’offrir un produit comportant un standard, une signature qui sera propre à notre 
école. Il est aussi important de choisir le logiciel qui sera utilisé avec soin puisqu’il devra être 
convivial et facile d’utilisation pour tous. 
 
Marie-Pier propose de payer un formateur qui nous proposerait des applications de qualité. 
La question est : avons-nous ce budget ? Geneviève propose plutôt d’effectuer une recherche 
dans le Bottin des familles pour trouver un parent qui pourrait s’y connaître sur le sujet. 
 
Les membres du comité recevront sous peu un sondage sur Messenger pour signifier leur 
intérêt pour le sous-comité. Ce sous-comité pourra prendre des décisions concernant le 
matériel nécessaire pour créer et répondre à la demande audiovisuelle, tel que le mandat de 
la vidéo pour la plateforme de dons. 

 
 

5. Message du mercredi 
 

Émelie aimerait revoir la date de tombée de la réception des messages du mercredi de l’équipe-
école. Le lundi est finalement le moment idéal pour recevoir les messages de tous. 
Présentement, elle doit refuser et repousser des demandes car certains messages rentrent tard 
le mardi soir ou tôt le mercredi matin. Pour être plus efficace, le message du mercredi devrait 
être transmis à la communauté en fin d’avant-midi. Elle demande donc que les gens concernés 
soient avisés. 

 
Autre constat, certains publient dans le groupe Facebook des informations qui auraient dû 
être diffusées dans le message du mercredi. Il serait important de rappeler que le groupe privé 
ne contient pas tous les parents et que les publications ne sont pas nécessairement lues. 

 
Une rencontre avec la direction et les responsables des comités est prévue prochainement. Le 
comité communication croit qu’il serait important de revoir le Petit guide des communications 
avec les responsables afin de rappeler les mandats de chaque plateforme. 

 
6. Facebook 

 
Notre page Facebook n’a jamais été aussi active! Les publications illustrent bien 
l’environnement de l’école ainsi que les activités qui s’y rapportent. Le partage de photos des 



ateliers parents a été très pertinent pour illustrer la vie de notre école alternative. Comme 
plusieurs publications sur l’école ont été faites dans les dernières semaines, Marie-Pier a en 
banque quelques articles qui pourront être bientôt publiés. 

 
Les calendriers de contenu sont disponibles dans un onglet dans notre groupe Teams. Dans 
les calendriers Facebook et du site internet, les publications sont dispersées en fonction des 
mois. Le même principe s’applique au calendrier du Message du mercredi, mais les semaines 
y sont davantage détaillées. Il est important de les utiliser afin de ne pas oublier les 
informations à partager et aussi pour bien répartir les publications. Martine communiquera 
avec le CSS, car Marie-Pier est incapable d’accéder à Teams. 

 
7. Groupe privé Facebook 

 
Le groupe fonctionne bien et de beaux échanges s’y trouvent. Les modérateurs répondent à 
certaines questions en dirigeant les gens aux bons endroits. Comme il s’agit d’une nouvelle 
année, Mélanie demande si d’autres membres du comité souhaitent devenir modérateurs. 
Présentement, Julien, Karine et Stéphanie sont les modérateurs. Puisque personne ne se 
propose, Karine demandera à Julien s’il souhaite encore garder ce rôle. 

 
Dû à son rôle d’enseignante, Karine hésite parfois à répondre aux gens sur le groupe. Le 
comité lui propose d’intervenir à sa place.  

 
8. Site internet 

 
8.1 Mot de la direction 
Le site internet est à jour sauf pour le mot de la direction. Karine demandera à Mme 
Turbide de composer un message à ses couleurs.  

 
8.2 Section Archives 
Mélanie se demande si cette section est toujours pertinente sur notre site maintenant que 
l’école se sert de Teams pour déposer les documents. Il s’agit d’une section qui n’est pas 
nécessairement visitée et qui avait été créée à la demande d’un comité qui n’existe plus.  

 
Ce point sera en suivi lors de la prochaine rencontre pour laisser le temps aux membres 
du comité d’aller la visiter et de se questionner sur son utilité. 

 
8.3 Section Élèves 
L’année dernière, la classe de Karine avait créé plusieurs capsules vertes et Mélanie avait 
commencé à travailler sur le site une nouvelle section pour les élèves.  Cette section n’avait 
pas été finalisée car les élèves devaient être sondés pour trouver le nom. Karine partage 
que les enseignants ont fait une tempête d’idée, mais que les élèves n’ont pas participé à 
ce questionnement. Il est mentionné que les élèves ont maintenant un nouveau comité 
vert qui se nomme « L’escouade verte ». Notre comité aime beaucoup ce nom et croit qu’il 
serait également approprié pour la section. En plus des projets et réalisations 
environnementaux des élèves qui y seront déposés, le comité vert pourra également se 
servir de cette section. Geneviève, qui participe à ce comité, annoncera la nouvelle lors de 
leur prochaine rencontre. Ils seront certainement contents d’avoir un onglet sur le site 
internet de l’école.  



 
 

9. Varia 
Aucun point au varia 
 

10. Prochaine rencontre 
Il y aura une rencontre plus informelle en présentiel le 8 décembre et une autre au retour des 
fêtes.  
 
Fin de la réunion à 19h45.  

 
 
 
 


